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Protokoll 

der 1. GEV-Sitzung im Schuljahr 2013/14 

am 24.09.2013 von 19:00-21:15 Uhr 

im Alten Schulhaus 

 

Anwesende: siehe Liste  
 
 
TOP 1: Führung durch die Bibliothek 

Die Sitzung begann in der Bibliothek, die uns Eltern gezeigt wurde. 

Hierbei hat Frau Schmidt erneut um Hilfe gebeten um die Bibliothek für unsere Kin-

der zu öffnen. Gesucht werden Eltern oder auch andere Erwachsene, die in der Bib-

liothek Aufsichten (ggf. auch zusammen mit Schülern der Oberstufe) in der Zeit von 

10:00 – 14:00 Uhr oder auch gern darüber hinaus übernehmen. Jede einzelne Stun-

de hilft und Frau Schmidt würde sich über Unterstützung freuen und helfen die Ein-

satztermine koordinieren. Wer also Zeit hat, der soll sich bei Frau Schmidt per E-Mail 

melden. 

 

TOP 2: Begrüßung und Vorstellung der Gesamtelternvertretung 

Einige Mitglieder des Vorstandes stellten sich vor. Frau Schmidt bittet darum die Ta-

gesordnung umzustellen. Dadurch werden TOP 5, 6 und 7 vorgezogen. 

 

TOP 5: Berichte der Schulleitung 

5.1 Start des Schuljahres 2013/14 

Das Schuljahr ist diesmal relativ problemlos gestartet.  

5.2 Änderungen im Kollegium – Lehrerausstattung 

Frau Sattler-Ashoff hat die Schule zu einer Berufsschule verlassen, Herr Meyer ist 

nun fest bei uns und eine neue Referendarin für Deutsch und Englisch hat angefan-
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gen. Durch die 3 „kleinen“ 7. Klassen haben wir keine Lehrerstunden verloren und 

auch die Frequenzen der 10. Klasse haben zu keiner Lehrerstundenreduzierung ge-

führt. 

Es soll die Stelle des Gärtners wieder neu besetzt werden. Vorstellungsgespräche 

haben stattgefunden, es wird eine Umsetzung geben. 

5.3 Baumaßnahmen 

Das Kunst- und Musikhaus soll zwischen Ostern 2014 und dem Schuljahresende 

fertig gestellt werden. Demnächst werden die Abwasserrohre auf der Insel saniert 

und der Steg auf der Landseite soll auch demnächst verlängert und umgebaut wer-

den. Auch das Gewächshaus soll mit Hinblick auf das Freilandlabor erneuert werden.  

Im nächsten Schuljahr 2014/15 sollen die Bauarbeiten für die zweite Umkleidekabine 

gestartet werden und auch das Bootshaus soll saniert werden. 

5.4 Sonstiges 

Die neue Web-Page ist nun Online gestellt und soll nach und nach mit weiteren In-

halten gefüllt werden. Nach den Herbstferien soll auch der Vertretungsplan wieder 

Online zu finden sein. Es sind allerdings auch schon Probleme aufgefallen, da die 

neue Web-Seite wohl nicht für alle Browser optimiert ist. Auch der Online-Kalender 

soll nun wieder mit allen Informationen gepflegt werden. Auch lässt sich auf einigen 

Smartphones die neue Web-Seite nicht optimal aufrufen. 

Der Grundkurs Informatik möchte eine App für die Scharfenberger Web-Seite erstel-

len. 

Die Eltern haben Frau Schmidt gebeten die Ankündigungen der Schulleitung etwas 

früher an die Eltern zu verteilen. Es sollen die E-Mail Wege über die GEV intensiv 

genutzt werden. 

Die Eltern haben nochmals dringend auf Werbung in den Grundschulen hingewiesen 

und deutlich gemacht, wie wichtig gerade zur Zeit auch positive Werbung von unse-

rer Schule ist, da sich einige negative Berichte über die Schule im Umlauf befinden. 

Hierbei wurde nochmals auf das Protokoll der letzten GEV verwiesen, da dort einige 

Vorschläge zur Umgestaltung des Tages der offenen Tür besprochen wurden. 

Rückblickend auf „Schwimmen rund um Scharfenberg“ wurde erklärt, dass einige 

Eltern nicht zufrieden waren mit dem Zwang der Anwesenheit und der Entscheidung 

zwischen Schwimmen und Helfen. Viele andere Eltern, die anwesende Schülerver-

treterin und auch die Lehrer bestätigten allerdings, dass sie diesen Tag nur positiv in 

Erinnerung haben. Es gäbe allerding einige Verbesserungen im nächsten Jahr, die 

bereits mit dem Fachbereich Sport besprochen sind. Wünschenswert wären vielleicht 

auch noch intensivere Unterstützung anderer sportlicher Aktivitäten, wie z.B. der Mi-

ni-Marathon und andere Wald-Läufe. 
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TOP 6: Steuerungsgruppe  

Die Steuerungsgruppe besteht aus Eltern, Lehrern und Erziehern und beschäftigt 

sich gerade damit das neue Schulprogramm zu erstellen. Davor waren auch schon 

die LiaF-Wochen und das Fächerübergreifendes Lernen mit der Bezugnahme zu den 

Spezifika von der Insel Scharfenberg thematisiert worden. 

Frau Woschinski (9c) hat angeboten zum Tag der offenen Tür und auch schon zur 

Oberschulmesse eine neue PowerPoint Präsentation mit den Informationen aus dem 

neuen Schulprogramm zu erstellen. 

TOP 7: Berichte 

7.1 Lehrer 

Am Studientag wurden in diversen Arbeitsgruppen gearbeitet. Folgende Themen 

wurden besprochen: 

 Strukturmodell unserer Schule - Alternativen? Optimierungen? 
 Lehr- und Lernbedingungen (Arbeitsbedingungen, Kontinuität pädagogischer 

Arbeit, Stundenplan) 
 Rhythmisierung des Ganztagbetriebes (Tagesablauf, Kooperation Schule - In-

ternat, Pausengestaltung) 
 Prinzip Verantwortung für die eigene Leistung der Schüler/-innen (Selbstorga-

nisiertes Lernen, Studienstunden, Hausaufgaben etc.) 
 Soziale Verantwortung (Identifikation mit der Schule, externe Projekte, Integra-

tion der Gastschüler/-innen, allg. Hilfe für Mitschüler/-innen) 
 Profilschärfung: Nutzung der besonderen Möglichkeiten des Schulstandortes 

(Alleinstellungsmerkmal, Einbeziehung der Natur...) 
 Öffentlichkeitsarbeit: Homepage 

 
7.2 Schüler 

 

Auf der ersten SV fanden die Wahlen statt und folgende Themen sollen in diesem 

Schuljahr bearbeitet werden: 

 der Oberstufenraum soll nutzbar werden 

 Mitarbeit an der neuen Mensaordnung 

 ein Schulball soll mit organisiert werden 

 SIS-App 

 Veränderung des Kiosk-Angebots von Abraxas (mehr süße Backwaren) 

 Optimierung des Systems mit den Pfandmarken im Schüler-Café 

 neue Tor-Netze auf dem Sportplatz 

 Optimierung der kurzen Mittagspause für Oberstufenschüler (nur 15 Minuten) 

in Bezug auf Möglichkeit der Vorbestellung und dem Oberstufen-Vorteil beim 

Anstellen 

 Unterstützung der Abi-Feier, des Abi-Streichs und der Abi-Motto-Woche 

 auf Facebook gibt es eine offene Gruppe der SIS-Schülersprecher 
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7.3 Internat 

Am letzten Wochenende fand die erste Fahrt über das Wochenende statt, die bei 

allen beteiligten sehr gut angenommen wurde und viel Spaß machte. 

Die Integration der ausländischen Mitschüler klappt in diesem Jahr schon besser, da 

aus den Fehlern der letzten Jahre gelernt wurde und mehr auf die Unterstützung im 

Alltag geachtet wird. 

Die Zusammenarbeit zwischen Lehrern und Erziehern klappt immer besser. Die 

Kurzinfos werden immer häufiger von den Lehrern ausgefüllt, so dass die Erzieher 

nachmittags in der Hausaufgabenzeit im Internat immer besser die Kinder vorberei-

ten und helfen können. 

Die aktive Pause wird gut angenommen. Erzieher bieten auf dem Sportplatz diverse 

Aktivitäten für alle Kinder der Schule an (Sport und Entspannung). 

Das Internat versucht den Schuldienst immer mit den gleichen Erziehern zu unter-

stützen. 

7.4 Förderverein 

Es wird nochmals auf den Aufbau von der Kompetenzbörse hingewiesen. Es werden 

noch viele Rückläufe erhofft und erwartet. Bitte nochmals in den Klassen nachfragen, 

ob es noch Rückläufe gibt, die noch nicht im Sekretariat abgegeben worden sind. 

 

TOP 3: Kurzer Rechenschaftsbericht des GEV-Vorstandes des Schuljahres 

2012/13 

Michael Beer berichtet kurz über die Tätigkeiten des Vorstandes im vergangenen 

Jahr. Kern der Arbeit war der regelmäßige Austausch mit der Schulleitung zu päda-

gogischen, didaktischen, baulichen, technischen und organisatorischen Fragen. Da-

bei sind die Themen Lerninhalte, Art der Unterrichtsvermittlung, Vermeidung von Un-

terrichtsaufall, Kommunikation zwischen Schule und Elternhaus, Schulprogramm, 

Trimesterregelung, Sanierung von Gebäuden, IT-technische Anbindung, Homepage, 

Mensaessen, Pausenregelung und die Besetzung der Schulleiterstelle einige der 

Schwerpunkte gewesen. 

 

TOP 4: Wahlen 

Die Wahlleitung hat Anne Sporleder übernommen. Alle Wahlen fanden offen und, 

wenn mehr als ein Posten besetzt werden musste, auch im Block statt. 

Für die Schulkonferenz wurde im letzten Jahr gewählt und alle gewählten Mitglieder 

und Stellvertreter sind noch als Elternvertreter aktiv, so dass keine Nachwahl statt-

findet. 

4.1 Wahl einer Elternsprecherin oder eines Elternsprechers der Schule 

Michael Beer (11), einstimmig gewählt bei einer Enthaltung 
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4.2 Wahl von bis zu drei Stellvertreterinnen oder Stellvertreter 

Karen Bährens (8a, 11) 

Florentine Kühnast (7b) 

Blandine Rau (7b)    einstimmig gewählt 

 

4.3 Wahl von zwei Mitgliedern des Bezirkselternausschusses 

Sandra Trutti-Schramm (8c) 

Susanne Kübler (9c)   einstimmig gewählt 

 

4.4 Wahl von zwei stellvertretenden Mitgliedern des Bezirkselternausschusses 

Sigrid Woschinski (9c) 

Karen Bährens (8a, 11)   einstimmig gewählt 

 

4.5 Wahl von zwei beratenen Mitgliedern der Gesamtkonferenz der Lehrkräfte 

Gabi Wagner (11) 

Katharina Doll-Habedank (11)  einstimmig gewählt 

 

4.6 Wahl von zwei stellvertretenden beratenen Mitgliedern der Gesamtkonferenz der 

Lehrkräfte 

Daniela Böhle (9a) 

Blandine Rau (7b)    einstimmig gewählt 

 

4.7 Wahl von zwei beratenen Mitgliedern der Gesamtschülerkonferenz 

Sandra Trutti-Schramm (8c) 

Florentin Kühnast (7b)   einstimmig gewählt bei einer Enthaltung 

 

4.8 Wahl von zwei stellvertretenden beratenen Mitgliedern der Gesamtschülerkonfe-

renz 

Michaela Heine (9b) 

Carsten Treppe (9b)   einstimmig gewählt bei einer Enthaltung 

 

4.9 Benennungen von Mitgliedern der Fachkonferenzen 

Deutsch (Frau Kraftscheck-Rilk)  
Marion Janning (11)  
Michaela Heine (9b)  
Blandina Rau (7b) 
Andrea Wagner (7a) nachträglich benannt 
 
Fremdsprachen - Englisch (Frau Markmann)  
Sigrid Woschinski (9c)  
Anne Sporleder (10b) 

Andrea Wagner (7a) nachträglich benannt 
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Fremdsprachen – Französisch (Herr Jost) 

Sandra Trutti-Schramm (8c)  

Andrea Mombrai (8c) 

Mathematik (Frau Röber)  
Katharina Doll-Habedank (11)  
Karen Bährens (8a / 11) 
Andrea Wagner (7a) nachträglich benannt 
 
Informatik (N.N.)  
Karen Bährens (8a / 11)  
Sigrid Woschinski (9c)  
Bernd Kontenak (9a) 

Naturwissenschaften (Herr Eißmann) 
Susanne Kübler (9c)  
Sandra Trutti-Schramm (8c) 

Physik (Herr Tresper) 
Dr. Karsten Hoyer (8a)  
Carsten Treppe (9b) 

Chemie (Herr Dr. Lüttgens)  
Dr. Karsten Hoyer (8a)  
Bernd Kontenak (9a) 

Gesellschaftswissenschaften (Herr Wedemeyer)  
Katharina Doll-Habedank (11)  
Blandine Rau (7b)  
Michaela Heine (9b) 

Musik (Frau Steinki)  
Sandra Trutti-Schramm (8c)  
Karen Bährens (8a / 11)  
Andrea Mombrai (8c) 

Kunst (Frau Zotter) 
Marion Janning (11)  
Susanne Kübler (9c)  
Andrea Wagner (7a) nachträglich benannt 

 
Sport (Herr Lemme)  
Sandra Trutti-Schramm (8c)  
Michaela Wiesner (10d) 

 

 

Karen Bährens 

Protokoll 



 
7 

 


